

## SPORTS

sport.union@sonapresse.com

# National-Foot 1 et 2 : un audit avant le règlement de la dette

**LA** dette des joueurs a été le point sur lequel la tutelle a longuement échangé avec ses interlocuteurs. Un passif allant de 2016 à 2018, estimé à plus de 700 millions de francs mais qui nécessite une vérification.

James Angelo LOUNDOU  
Libreville/Gabon

**A** PRÈS les responsables des clubs de première et de deuxième division, c'est à ceux des deux entités

représentant les footballeurs, en l'occurrence l'Association nationale des footballeurs professionnels du Gabon (ANFPG) et l'Association des footballeurs gabonais (AFG) que le ministre des Sports Franck Nguema s'est entretenu, dans le cadre du rapport final de la Task force National-Foot 1 et 2. En dehors des grandes lignes des assises susmentionnées et la réaffirmation du maintien de l'accompagnement de l'État gabonais aux clubs professionnels sur une durée de trois ans, la dette des joueurs a été le point sur lequel la tutelle a longuement échangé avec ses interlocuteurs. Un passif allant

de 2016 à 2018, estimé à plus de 700 millions de francs, mais qui nécessite une vérification. D'où l'audit que va commander le ministre des Sports, via un cabinet international indépendant.

"L'État a pris ses responsabilités. La césure servira à régler le passif et permettra de repartir sur de nouvelles bases. Dans le changement de paradigme enclenché par les résolutions prises lors des dernières assises sur notre championnat", a avancé le patron des Sports. Ajoutant que des textes réglementaires devraient être pris pour l'application des réformes allant dans le sens de la nouvelle donne des championnats nationaux, du statut des joueurs et des clubs. Autant d'informations portées à l'endroit notamment de Remy Ebanega, le président de l'ANFPG, qui a dit toute



Photo : DR

**En recevant hier les associations des footballeurs, Franck Nguema a montré toute la volonté des autorités à accompagner le National-Foot 1 et 2.**

sa satisfaction de découvrir dans le rapport final des assises auxquelles son entité n'avait pas été associée, des recommandations similaires

à celles qu'il aurait formulées. Notons enfin que l'ANFPG sera associée dans le comité de suivi des résolutions des assises qui sera installé demain vendredi.

## Self-défense : stage de remise à niveau des athlètes de Tchibanga



Photo : Prosper Sax Nzé Bekalé

**Une vue du stage d'initiation à la pratique de la Self-défense à Tchibanga.**

Prosper Sax NZE BEKALE  
Tchibanga/Gabon

**L**E Comité exécutif de la Fédération gabonaise de self-défense tonfa-sécurité et sport de combat, conduit par son président, Me Alain Nziengui Iwangou, séjourne depuis mardi 13 juillet dernier à Tchibanga. Cette mission s'inscrit dans le cadre de la vulgarisation de la discipline dans la contrée. Dans le chef-lieu de la province de la Nyanga, les activités du bureau fédéral ont débuté hier au stade Dialogue par un grand stage de remise à niveau des athlètes. " Le DTN, Jean-Ghislain Nguema Mebale, 3e Dan, instructeur de la Fédération

internationale, évaluera les stagiaires de ceintures noires. Ils seront évalués au niveau de la connaissance de la ceinture noire de manière que ceux-là puissent accompagner le président de la ligue à vulgariser la discipline dans la province, notamment, la self-défense, le krav-maga, le tonfa-sécurité... Nous enseignerons également les techniques de kata, de combat au sol et autres techniques de maniement de bâton et de combat à main nue", a expliqué Me Alain Nziengui Iwangou. Aujourd'hui jeudi, la fédération procédera à l'élection et à l'installation du nouveau président de la Ligue de self-défense de la Nyanga.

## Afrobasket dames 2021 : la qualification du Gabon tributaire de la Fiba

J.A.L  
Libreville/Gabon

**L**E Gabon sera-t-il présent à la phase finale de l'Afrobasket dames 2021 sans passer par l'épreuve des qualifications Zone IV ? La réponse est attendue de la part de l'instance continentale du basket-ball (Fiba Afrique) qui a accepté l'incapacité de la République démocratique du Congo à organiser les deux matchs initialement programmés contre le Gabon. La Fédération congolaise de basket-ball (Fecoba) ayant argué des soucis logistiques pour accueillir les oppositions des 16 et 17 juillet.

C'est avec des sentiments partagés que la partie gabonaise a accueilli le renoncement congolais. De surcroît la veille du départ sur Kinshasa. Il y a eu une forme de frustration chez Tania Angue Ngoua et ses coéquipières



Photo : DR/L'Union

**Les Gabonaises devront encore attendre pour savoir si elles sont qualifiées.**

qui entendaient en découdre. Après trois mois de préparation, mais aussi une absence de repères à l'international depuis 2015. Il y a également la solidarité manifestée par Willy Conrad Asseko, le président de la Fédération gabonaise de basket, à l'endroit de ses pairs de la RDC et des autorités de ce pays où les

mots forfait et élimination sont les plus utilisés sur les réseaux sociaux depuis l'officialisation de l'information susmentionnée. Toujours est-il que les semaines à venir devraient amener la FIBA à trancher dans l'optique du tournoi continental qu'abritera Yaoundé au mois de septembre à venir.